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FECHA: JUNIO 29 DE 2016 

OCHO     COLUMNAS / PRIMERAS     PLANAS 

 “Fuego en El Tepathé acaba con 18 locales” 

 
“Pagamos a diputados 37 mdp por iniciativa” 

 “Quiere Eruviel que el Mexibús llegue a Hidalgo” 

 “LLEGARÍA AQUÍ EL MEXIBÚS” 

 
“Integran 21 municipios a la XMVM” 

 
“Por omitir Atlas de Riesgos ¡Castigo a funcionarios!” 

 
“21 municipios de Hidalgo ya son zona metropolitana” 

 
“MEXIBÚS APUNTA A HIDALGO: ERUVIEL” 

 
“Formalizan vecinos más compromisos” 

 
“Exigen restituir orden en el Sureste” 

 
“Exige detener agandalle” 

 “Trump quiere un Brexit para el TLC; pide que EU salga del tratado” 

 
“El diálogo sigue, pero que cesen bloqueos, insta Osorio” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Multa a PT con 176 mp pesos por omitir informe: Por no entregar informes de gastos de 
precampaña electoral por la gubernatura y diputaciones, el Partido del Trabajo (PT) se hizo acreedor a una 

multa de 107 mil 506 pesos. Adicional a ello, la Unidad de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) 
impuso al partido de la estrella dos multas: una por 23 mil 372 pesos y otra por 45 mil 430 pesos; es decir, 

un total de 176 mil 308 pesos. Augusto Hernández Abogado, consejero del Instituto Estatal Electoral (IEE), 

explicó que dichas sanciones se dieron en cumplimiento al fallo del INE, que observó irregularidades ordinarias 
y otras de “mayor gravedad”. No obstante que el PT intentó esquivar la sanción a través de la Sala Superior 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el fallo del órgano jurisdiccional fue a favor 
del INE al ratificar las multas. “Son multas orientadas sobre infracciones por violaciones formales al 

procedimiento y una de violación sustancial que tenía que ver con la omisión del reporte de actividades de 

precampaña”, dijo. Las dos multas del INE deben ser liquidadas de inmediato, pues de no cumplir con el 
requerimiento se descontarán de las prerrogativas.  En tanto, la penalización de 107 mil 506 pesos impuesta 

por el IEE al PT será subsanada mediante la reducción de 50 por ciento de su financiamiento ordinario hasta 
finiquitarla, detalló el presidente de la Comisión Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos del IEE. Los 

recursos de las multas serán destinados a los rubros de ciencia y tecnología en Hidalgo. (Yuvenill Torres, 
página 07) 
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Milenio-Multará IEEH a partidos con fallas en fiscalización: En sesión ordinaria, el pleno del Consejo 
General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) aprobó el acuerdo mediante el que ejecutará las 

sanciones y multas a los partidos por irregularidades detectadas de los informes de gastos e ingresos de 

precampaña de los partidos políticos y candidatos, acciones que inició con el Partido del Trabajo (PT), que 
deberá pagar una multa total de 176 mil 309 pesos. Por irregularidades y omisiones en los reportes de 

precampaña de gobernador y diputados locales el PT fue acreedor a una sanción impuesta por el Instituto 
Nacional Electoral (INE), a través de la Unidad Técnica de Fiscalización, por un monto de 45 mil 430 pesos y 

23 mil 372 pesos; además de una reducción del 50 por ciento de la ministración mensual por concepto 

financiamiento público para el sostenimiento de actividades ordinarias permanentes, hasta alcanzar la 
cantidad de 107 mil 506 pesos. El IEEH espera los dictámenes finales para ejecutar la totalidad de los multas 

interpuestas a los institutos políticos derivado de la fiscalización realizada por el INE de los gastos e ingreso 
durante el periodo de precampañas, el cual estima un millón 645 mil pesos. El PRI deberá pagar una sanción 

por poco más de 603 mil pesos; el PRD, 798 mil 190 pesos; el Partido del Trabajo, 176 mil 309 pesos; 
Movimiento Ciudadano, 3 mil 505 pesos y el Morena, 64 mil 713 pesos.  (Janet Barragán, página 08) 

Crónica-Detalla IEEH sanciones al PT por omitir documentos: Pagará el Partido del Trabajo (PT) 176 

mil 309.86 pesos por concepto de multas al omitir aspectos en informes de fiscalización, relativo solamente 
a informes de precampaña. El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) sesionó para aprobar la 

resolución del Instituto Nacional Electoral (INE) sobre informes de precampaña de ingresos y gastos 

correspondiente a comicios de diputados locales y gobernador, específicamente a las sanciones que otorgaron 
al PT. Augusto Hernández, presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, indicó que el 

partido de la estrella presentó diferentes faltas y agravios en los informes de esta etapa previa. Tan sólo por 
no presentar informes del precandidato a gobernador la multa fue de 23 mil 372. 80 pesos, por omitir la 

entrega de 14 documentos, 107 mil 506.18 pesos y por 17 expedientes otorgados fuera de los plazos, 45 mil 
430.88 pesos. El funcionario electoral aclaró que en la sanción económica, que supera los 107 mil pesos, la 

autoridad administrativa descontará el 50 por ciento de ministraciones mensuales para solventar el adeudo, 

en tanto las otras faltas se pagarán de manera inmediata. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Ahora multan al PT con 176 mil pesos: Al Partido del Trabajo (PT) le pasa de todo: 

pierde su financiamiento público local, sus oficinas en Pachuca permanecen cerradas y ahora lo multan. El 

Instituto Estatal Electoral (IEE) aplicó multa de 176 mil pesos a los petistas por omisiones en la presentación 
de informes de precampaña de diputados y gobernador del estado. Durante sesión, el consejo general avaló 

tres multas: una de 23 mil 372 pesos; otra de 45 mil 430 pesos y una tercera por 107 mil 506 pesos. El monto 
total será destinado al rubro de ciencia y tecnología. , En un plazo de 10 días aproximadamente, el PT tendrá 

que pagar 68 mil pesos, de lo contrario el instituto se lo descontará de sus prerrogativas, señaló el consejero 

electoral Augusto Hernández Abogado. Mientras que los 107 mil pesos serán descontados del financiamiento 
público del partido de la estrella en dos suministros, para no dejar a los petistas sin gastos de operación. Las 

multas fueron impuestas por el Instituto Nacional Electoral (INE) y, tras agotar le etapa de impugnación en 
tribunales, hechas efectivas por su homólogo en la entidad. Los partidos Encuentro Social, Nueva Alianza y 

Verde Ecologista no reportaron gastos de precampaña, por lo que también podrían ser multados. Antes del 
10 de julio el IEE aplicará multas contra partidos que incurrieron en irregularidades en campaña. Y PT cierra 

oficinas. Durante la tarde de ayer, las oficinas petistas en la capital del estado permanecieron cerradas. De 

acuerdo con una cartulina pegada en la fachada principal de este partido. "por causas de fuerza mayor la 
oficina permanecerá cerrada hasta nuevo aviso. Las reuniones programadas se reagendarán. A los 

compañeros se les notificará por teléfono día y hora". (Víctor Valera, página 04) 

Capital Hidalgo-Disminuirán prerrogativas del Partido de Trabajo: El Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH) disminuirá 107 mil pesos de la prerrogativa del Partido del Trabajo (PT) para cubrir el monto 

de una multa impuesta por el Instituto Nacional Electoral (INE) por no haber presentado los informes 
correspondientes a los movimientos realizados durante el periodo de precampaña. Lo anterior fue acordado 

por el Consejo General del IEEH en sesión ordinaria, luego de que el INE le notificara de tres multas impuestas 
al partido político. Al respecto, el presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, Augusto 

Hernández, explicó que las multas derivaron de Infracciones sustanciales y formales al procedimiento, y la 

omisión en el reporte de actividades de precampaña". La primera consistente en 320 Unidades de Medida y 
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Actualización vigentes para el 2016, equivalente a 23 mil 372 pesos. La segunda equivalente a 622 Unidades 
de Medida y Actualización para el ejercicio 2016, misma que asciende a la cantidad de 45 mil 430 pesos. Por 

último y la más grande por no cumplir con la entrega de informes de precampaña, la multa es de 107 mil 506 

pesos, todas suman la cantidad de 176 mil 309 pesos. En este sentido, con base en el acuerdo aprobado por 
el IEEH; en junio la disminución será de 90 mil 730 pesos, equivalente a150 por ciento de lo que recibe el 

partido por concepto de financiamiento público para actividad ordinaria. En julio, el descuento será de l6 mil 
'776 pesos, por lo que sólo reabirán164 mil 684 pesos. No obstante, en caso de que el PT no cubra el monto 

de las multas inmediatas (las más pequeñas) también le serán descontadas de sus ministraciones de junio y 

julio. (Verónica Ángeles, página 07) 

Plaza Juárez-PT deberá pagar multas por más de 170 mil pesos, indicó el IEEH: El presidente de la 

Comisión Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) 
informó que el Partido del Trabajo (PT) deberá pagar 176 mil 309 pesos con 68 centavos, debido a las faltas 

administrativas que cometió “previo a las campañas políticas del pasado proceso electoral, y adelantó que 

aún concluye la revisión de los gastos de campaña por lo que en breve podrían continuar las multas, no sólo 
a dicho partido sino a todos los que contendieron. Hernández Abogado aseveró que las tres sanciones 

económicas que se le impuso al PT fueron derivadas del dictamen de la Unidad Técnica de Fiscalización del 
Instituto Nacional Electoral (INE), y tras concluir con la cadena impugnativa, y adelantó que será pasado el 

10 de julio cuando se inicien las multas referentes a los gastos de campaña. Tras ser interrogado, el consejero 

electoral, aseveró que la totalidad del monto, y con base en lo estipulado en la ley local, el dinero se destinará 
para las áreas de investigación y educación, por lo que en breve se iniciarán los trámites a fin de dar 

cumplimiento a este apartado. De igual forma puntualizó que fueron tres las multas que se impusieron al 
partido de la estrella entre estas la principal, que fue de 107 mil 506 pesos se podrá hacer en pagos diferidos, 

por lo que se le descontará de su financiamiento ordinario el 50 por ciento, hasta que haya pagado el monto 
total. Mientras que de las otras dos multas reiteró  que una fue  por 23 mil 372 pesos con 80 centavos y la 

otra por 45 mil 430 con 88 centavos, y que estas las  deberán pagar de manera inmediata y antes de que la 

siguiente administración comience, de lo contrario se harán retenciones en sus prerrogativas hasta saldar el 
monto. Cabe destacar que los recursos los recibirá el IEEH para devolverlos a la Secretaría de Finanzas y 

Administración de Hidalgo para completar el proceso, y declaró que en la misma situación hay otros tres 
partidos que podrían recibir una multa en lo referente a temas de precampañas, pero que en tanto no se 

tengan los últimos resolutivos no se puede resolver el monto al que ascenderán las multas. (Oscar Raúl 

Pérez Cabrera, página 05A) 

Síntesis-MULTA IEEH AL PARTIDO DEL TRABAJOPOR MAS DE 176 MIL PESOS: Como resultado de 

la fiscalización de precampañas, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, aplicó tres multas al Partido del 

Trabajo por alrededor de 176 mil pesos, informó el consejero presidente de la Comisión de Prerrogativas del 
IEEH, Augusto Hernández Abogado. Luego de celebrada la primera sesión ordinaria del Consejo General del 

organismo electoral, donde sin mayores detalles, se dio lectura al acuerdo relativo a la ejecución del acuerdo 
del Instituto Nacional Electoral con expediente INE/CG257/2016 de la resolución del organismo respecto a las 

irregularidades encontradas en el dictamen consolidado de la revisión de los informes de precampaña, el 
funcionario electoral detalló que fueron tres multas por diferentes montos. A decir del funcionario electoral, 

las omisiones por parte del PT se dieron en las precampañas de sus candidatos a gobernador y diputados 

locales. "Las que se aplican son tres multas, una por 23 mil 172.80 pesos, la segunda por 45 mil 430. 88 y 
un tercera por 107 mil 506 pesos que suman poco más de 176 mil pesos, de las cuales las dos primeras 

deben ser pagadas de forma inmediata y la tercera se verá reflejada en la reducción del financiamiento 
ordinario del financiamiento que recibe el PT hasta pagada esta cantidad". Luego de informar que estas 

anomalías fueron detectadas y sancionadas por el INE solamente en lo que corresponde a precampañas, por 

lo que faltan los resultados del análisis de las campañas, además de referir que más partidos podrían sufrir 
la misma situación de sanción, lo cual aseguró que en la siguiente semana se dará a conocer al respecto. 

"Esta es la primera ejecución de multa del periodo de precampañas yen estos momentos estamos sobre la 
revisión junto con el INE, de la etapa de gastos de campaña lo cual se dará a conocer a más tardar el 10 de 

julio próximo, además de que hay más partidos que pueden ser sancionados entre ellos el Partido Encuentro 
Social, Nueva Alianza y el Verde Ecologista, que no reportaron actividades de precampaña". Por último 
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Hernández Abogado, afirmó que por ser recursos estatales los recursos que pagará el partido de la estrella, 
serán destinados para la investigación educativa en materia de ciencia y tecnología en diferentes centros 

educativos distribuidos en la entidad.  (Jaime Arenalde, primera plana) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Crónica-Cuestionan en Morena la presencia de anuncios: Preocupan al Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) los espectaculares que actualmente difunde el gobernador electo, Omar Fayad Meneses, 

ya que esa cúpula desconoce quién paga o patrocina este tipo de propaganda, además que ya entregaron 

informes de fiscalización relativos a precampañas y campañas, por tanto no incluirán estos gastos. El 
representante de Morena ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH), Cirino Paredes, dio a conocer que al 

concluir la jornada comicial detectaron publicidad de Fayad Meneses en diferentes lugares de la entidad, de 
la cual desconocen su origen presupuestal. “Cualquier actividad de este tipo tiene un costo, la pregunta es si 

este Consejo General del IEEH sabe quién paga esa publicidad o de dónde vienen esos recursos, pues 
sabemos que esa propaganda tiene un precio importante, queremos saber ¿quién fiscalizó esos montos?”. 

Reiteró que este gasto debe declararse ante los órganos electorales, pues representa dinero público y que 

nunca reportaron ante las áreas de fiscalización. “Lo preocupante es que ningún partido lo avala, si nadie se 
hará responsable de esta propaganda tenemos un vacío en la ley, la preocupación es que debemos retomarlo 

y asumirlo, en otras partes del proceso electoral tienen partidas específicas y en este caso ubicar en dónde 
se depositaron”. Por su parte, el representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio 

Castañeda, criticó que estos gastos de publicidad extemporánea no sean contemplados en informes de gastos 

e ingresos. En respuesta el consejero del IEEH, Augusto Hernández Abogado, explicó que el dinero que 
utilizan los partidos fuera del periodo de campaña corresponde a las prerrogativas para actividades ordinarias.  

(Rosa Gabriela Porter, página 08) 
El Independiente-Cuestiona Morena anuncios del gobernador electo: (Víctor Valera, página 04) 

El Independiente-Retienen comuneros a dirigente del PAN en tezontepe: Un grupo de 

aproximadamente 200 personas de la localidad San Isidro retuvo al presidente municipal con licencia Asael 
Hernández Cerón junto con el director de la Policía municipal Juan García Pizaña. Los pobladores arribaron 

ayer cerca de las 21 horas a la alcaldía, los primeros reportes indican que la molestia surgió en un hecho de 
tránsito en el que se habría visto involucrado el ayuntamiento, así como por obras inconclusas. Al lugar arribó 

personal de la subsecretaría de gobierno para dialogar. A su paso por la dirección de Seguridad Pública, los 

inconformes cortaron la energía eléctrica aparentemente para evitar que se pidiera apoyo de otras 
corporaciones policíacas. Hasta el cierre de esta edición se reportó al edil con licencia y dirigente estatal del 

PAN a salvo, pese a que permanecía retenido. San Isidro se localiza a unos 10 kilómetros de la cabecera 
municipal de Tezontepec de Aldama. De acuerdo con versiones extraoficiales, los manifestantes mantenían 

cerrados todos los accesos al sitio para evitar la entrada de la Policía estatal. La situación se tensó conforme 
avanzaron los minutos. En la base de operaciones mixtas se concentraron unidades de la Policía estatal en 

espera de indicaciones para ingresar al lugar. (Rocío Velarde, página 06) 

EL Sol de Hidalgo-Asael HERNÁNDEZ niega MALOS manejos FINANCIEROS: Asael Hernández Cerón, 
presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, niega haber violado los 

estatutos en la destitución de Prisco Manuel Gutiérrez como secretario general del organismo, legitima el 

nombramiento de Claudia Lilia Luna; y afirma que las acusaciones de malversación de fondos del partido o 
anomalías en las partidas financieras de las campañas son solo "intentos desesperados de quienes hoy 

pretenden ganar la dirigencia y saben que no tienen oportunidad". El dirigente del blanquiazul, explico que 
en la sesión realizada el 16 de diciembre del 2015, Prisco Manuel Gutiérrez en su calidad de secretario general 

dio a conocer la lista de las licencias que habían solicitado integrantes de los comités directivos estatales y 

municipales para participar en el proceso electoral del 5 de junio del 2016, "en ella su nombre no aparecía, y 
tampoco notificó a nadie que se integraría". De tal forma, afirma Hernández Cerón, que Prisco Manuel 

Gutiérrez siguió cobrando como secretario general hasta febrero, cuando aparece la convocatoria de 
Xochiatipan y presenta su licencia, por lo que está totalmente fuera de orden.  "Para nosotros eso representa 

abandono del cargo. Los estatutos establecen que después de tres faltas a las sesiones del Comité, pierden 
su derecho. En este caso no fueron tres, sino seis. Y hoy quiere hacer valida una licencia que ampare del 14 
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de diciembre al 3 de febrero, lo que no es posible. Ante la ausencia, tengo la facultad para nombrar como 
nueva secretaria general a Claudia Lilia Luna Islas, que fue ratificada por la Comisión Permanente". Insiste 

en que el tema se ha tratado ya en el Comité Ejecutivo Nacional del PAN, que incluso cuenta con el expediente 

de todo el caso.  "Aunque Prisco Manuel Gutiérrez pidió su restitución, no pude pasar por encima de los 
estatutos del partido, Claudia Lilia Luna que fue elegida por unanimidad seguirá al frente, si el CEN no 

considera lo contrario". Y desliza un mensaje para Gutiérrez: "Prisco, es tiempo de hacer conciencia sobre el 
papel que desempeña cada quien. Cuando decidimos dirigir los destinos del partido fue para generar las 

condiciones en Hidalgo para que el PAN obtuviera buenos resultados en los proceso electorales. 

Desafortunadamente no hubo la coincidencia en la forma de trabajar. Tú apostaste por tu proyecto en la 
presidencia municipal. Y hoy que estás frustrado por no ganar la elección interna contra tu primo Manolo 

Gutiérrez, alcalde electo en Xochiatipán vienes a pelear lo que desdeñaste. Es mejor si asumes tu 
responsabilidad". Asael Hernández se refirió también que en la pasada Comisión Permanente Estatal del 

partido, programa para elegir a la comisión organizadora de las elecciones donde se determinará quién será 
el nuevo dirigente del azul en Hidalgo, fue cancelada al no aprobar la orden del día, la mayoría de los 

consejeros. "Ni madruguete, ni nada. Quieren desvirtuar lo que pasó, en una guerra sucia, cuando hay video 

de toda la sesión. Si se canceló y no seguimos adelante fue porque no se aprobaron los puntos y era imposible 
tomar acuerdos sin una sesión oficial". Se tenía programada dentro de la orden del día, comenta, el informe 

de cada una de las áreas, incluyendo tesorería. "Pero argumentaron que querían especificaciones de algo que 
ni siquiera habían escuchado y no permitieron que se desahogaran los puntos". El tema, afirma el presidente 

del PAN en Hidalgo, no son las finanzas, sino el poder.  "Las finanzas son un pretexto. Su desesperación 

radica en que no tendrán la dirigencia. Hoy algunos grupos que impulsan a Cipriano Charrez, a Prisco Manuel 
Gutiérrez, David Reyes, e incluso al propio Alfredo Ortega busca la forma de enturbiar un proceso que es 

obvio que perderán. "No tienen cara para decir que no quisimos convocar a la elección, cuando ellos mismos 
tienen la comisión de vigilancia, y en cuanto a finanzas, también revisan peso a peso el dinero que se eroga 

en el comité. Los recursos son transparentes, no tenemos problemas, estamos tranquilos y esperaremos que 
se lleve a cabo una nueva sesión". Ésta, menciona, podría realizarse después de la primera quincena de 

julio.  "Lo que más le conviene al PAN es salir en unidad. Lamento que se den estos jaloneos ahora que 

pasamos un proceso con situaciones adversas y en donde muchos consejeros no apoyaron a nuestros 
candidatos y sí a otros partidos. A Salvador Sosa y a Pablo Gómez debería darles pena presentarse incluso a 

la sesión. El grupo al que pertenecen tiene claro más que nunca que no los necesitamos para ganar. Están 
fuera y ojalá no regresen". (Redacción, Ojo: Política) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Crónica-Resuelve casos TEEH, no hace política, asevera su presidente: En el Tribunal Estatal 

Electoral de Hidalgo (TEEH) no se hace política, aseveró el presidente del organismo, Alberto Cruz Martínez, 
quien expuso que todos los juicios de inconformidad al interior de ese organismo serán resueltos en estricto 

apego a la ley vigente en la materia. En entrevista el magistrado reconoció que en un proceso tan complejo 
como el que acabamos de tener hay muchos elementos a revisar, “nosotros empezamos a resolver los asuntos 

desde el pasado enero; una serie de juicios de protección de derechos políticos de vida intrapartidaria que en 

total fueron 83”. Así como candidatos que “bajaron” a mitad del proceso, el reposicionamiento de regidores 
y una serie de casos que deben observarse en la parte jurisdiccional. “Nosotros no somos políticos, somos 

jueces y abogados, resolvemos con base en elementos probatorios que hay en el expediente”, subrayó. Luego 
de la jornada electoral del 5 de junio, el Tribunal Estatal Electoral recibió 107 impugnaciones que dan paso a 

juicios de inconformidad promovidos por los partidos políticos que participaron. De estos, 78 se refieren al 

proceso de renovación de ayuntamientos, nueve a diputados locales y 20 a gobernador. “Estamos trabajando 
permanentemente, cada asunto nos lleva un promedio de cinco a seis horas de discusión, lo cual hace lento 

el procedimiento porque además somos un órgano colegiado y quienes lo integramos tenemos perspectivas 
diferentes, pero al final el objetivo común es la protección del derecho ciudadano de votar y ser votado”. 

(Andrés Torres Aguirre, página 04) 
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Crónica-Indigno justificar las derrotas por paridad, indica magistrada: Grave que partidos políticos 

justifiquen derrotas electorales tras la obligatoriedad de postular de manera equitativa mujeres y hombres, 
lamentó la magistrada del Tribunal Electoral del Estado (TEEH), Mónica Mixtega Trejo, quien recordó que 

antes de la Reforma Política de 2014, las cúpulas ya tenían la exigencia de impulsar cuadros femeninos. Luego 
de comentarios y declaraciones de dirigentes partidistas respecto a que algunos municipios o distritos se 

perdieron porque registraron candidatas, la jueza hidalguense consideró que la paridad de género no es un 
tema nuevo, ya que desde hace por lo menos dos décadas el tópico es conocido. “Son graves las declaraciones 

que mencionan pérdidas al imponer mujeres, porque lo ven como imposición, creo que finalmente los partidos 

constituidos a estas alturas deberían tener cuadros de mujeres participando, me queda claro que si improvisan 
y no prevén esa participación de la mujer, pues hoy reciben las consecuencias”. En entrevista para La Crónica 
de Hoy en Hidalgo, opinó que la obligatoriedad hacia los partidos para inscribir aspirantes de manera 
igualitaria para hombres y mujeres fue un aspecto positivo, pues generó que actualmente 20 por ciento de 

ayuntamientos tengan una fémina al frente de sus cabildos. “Hoy tenemos 17 mujeres electas en los 

municipios, sí incrementó el índice de paridad, pero esto es paulatino, ya que era imposible que viéramos 
reflejados en resultados del pasado 5 de junio una paridad total, es difícil, pero el empoderamiento se va 

dando poco a poco, en la medida que estas mujeres que fueron electas realicen un trabajo de excelencia”. 
(Rosa Gabriela Porter, página 08) 

C O N G R E S O 
Criterio-Cuesta cada sesión del Congreso 1.5 mdp; cada iniciativa, 37 mdp: Durante 2015, cada 

sesión del Congreso de Hidalgo -que dura 60 minutos, aproximadamente- costó a los ciudadanos un millón 
507 mil 363 pesos. Además, esta Legislatura local es, a nivel nacional, la que menos iniciativas presentó, con 

sólo tres, cuando las de entidades como Baja California y Coahuila acumularon 198 y 206. Lo anterior, es 
parte del Informe Legislativo 2016 que elaboró el Instituto Mexicano de la Competitividad (Imco), el cual 

revela que, el año anterior, el presupuesto para la Cámara de Diputados estatal fue de 111 millones 544 mil 

908 pesos, por lo que cada sesión, de las 74 que hubo en los periodos ordinarios y extraordinarios, costó un 
millón 507 mil 363 pesos. Sin embargo, debido a que sólo se presentaron tres iniciativas propias (más 22 

enviadas por el Ejecutivo), cada una de éstas costó 37 millones 181 mil 636 pesos. Los datos del Informe 
Legislativo, que analiza la composición, manejo de recursos y desempeño legislativo de los 32 Congresos 

locales, también muestran que mientras la mayoría de los mexicanos recibe 15 días de salario como aguinaldo 
—el mínimo que marca la Ley Federal del Trabajo—, el promedio de los diputados locales es de 42. Aunque, 

por ejemplo, en San Luis Potosí reciben 90 días; en Querétaro, 70; en Sinaloa, 65, y en Tamaulipas, Nuevo 

León, Nayarit, Estado de México, Hidalgo y Chiapas obtienen 60 días de aguinaldo. En diciembre de 2015, 
Criterio dio a conocer que el pago de aguinaldos para diputados de la LXII Legislatura ascendió a 2 millones 

891 mil 340 pesos. El sueldo mensual de un diputado es 48 mil 48 pesos. Cada uno recibió, por prestación 
decembrina, 96 mil 96 pesos, excepto quienes se incorporaron al Congreso en el transcurso del año. En el 

caso de Ernesto Gil Elorduy, presidente Junta de Gobierno, quien gana 52 mil 278 pesos, su percepción de 

fin de año fue de 104 mil 556 pesos. El Imco reveló que 18 de los 32 Congresos estatales gastaron la mitad 
o más de su presupuesto de 2015 en burocracia. Es decir, en salarios, prestaciones o bonos para los 

empleados. “El caso más representativo es Jalisco, dónde 87.7 por ciento de su gasto fue para los burócratas. 
De seis congresos más —Michoacán, Oaxaca, Chiapas, Quintana Roo, Hidalgo y Durango— ni siquiera existen 

datos sobre ese gasto”. De acuerdo con documentos de la Dirección General de Servicios Administrativos, la 

nómina del Congreso hidalguenses asciende a 10 millones 243 mil 707 pesos mensuales por el pago a 466 
trabajadores, entre ellos 276 que están adscritos a la Auditoría Superior y diez más asignados a la Comisión 

para la Revisión Integral del Marco Legal del Estado de Hidalgo. En marzo de este año Criterio también dio a 
conocer que en los primeros dos años de actividades legislativas, la Junta de Gobierno recibió 14 millones 67 

mil 437 pesos, que empleó en sueldos, primas vacacionales, compensaciones y bonificaciones, así como 
material de oficina y alimentos. Para este 2016 devengará 17 millones 558 mil 447 pesos; eso significa que 

en ese trienio el organismo presidido por el diputado priísta Ernesto Gil Elorduy gastará 31 millones 625 mil 

884 pesos. Hidalgo, con base en el informe del Imco, está entre los ochos estados del país que aprobaron 
todas las iniciativas al gobernador. El resto son Aguascalientes, Baja California Sur, Durango, Nayarit, Nuevo 
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León, Quintana Roo y Tamaulipas. Asimismo, en Guerrero, otro estado con baja productividad legislativa, los 
46 diputados presentaron sólo 10 iniciativas; los ciudadanos pagaron 41.8 millones de pesos por cada 

proyecto de ley.(Axel Chávez, página 06) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Reactivan labores para coordinación: Los gobernadores de Hidalgo, Francisco Olvera, y Estado 
de México, Eruviel Ávila, así como el jefe de gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, 

reactivaron los trabajos de la Comisión Ejecutiva de Coordinación Metropolitana del Valle de México 

(CECMVM). Esto, luego de que desde 2011 el organismo no sesionaba, reconoció el jefe de gobierno 
capitalino, quien hizo un reconocimiento al mandatario hidalguense por impulsar la reactivación de los 

trabajos, que pretenden beneficiar a más de 21 millones de habitantes asentados en esta región del país. En 
la Hacienda de la Concepción, de San Agustín Tlaxiaca, el jefe de gobierno capitalino llamó a “despojarnos 

del interés político para ver por el interés de la gente y trabajar por el bienestar común”. Además, confió en 
que la reanudación de los trabajos de la comisión rinda resultados a los habitantes de la zona metropolitana 

del Valle de México. Por su parte, el gobernador mexiquense reveló durante el encuentro que estará 

presentando una propuesta para que el Mexibús pueda atravesar la Ciudad México e Hidalgo, lo que, afirmó, 
redundaría en disminuir la contaminación al incidir en que la población de estas entidades pueda dejar sus 

vehículos en sus hogares y trasladarse en este sistema. Durante la sesión del organismo, se recordó que en 
la primera y segunda sesión del Consejo para el Desarrollo Metropolitano del Valle de México de este 2016, 

se aprobó la cartera de proyectos que recibirá los recursos de este ejercicio del Fondo Metropolitano. Esta 

cartera se integra por 31 proyectos: 14 para ser ejecutados en el Estado de México, 10 en la Ciudad de México 
y siete en Hidalgo, para los cuales se aplicará una inversión más de 4 mil millones de pesos. Felipe Puente 

Espinosa, coordinador nacional de Protección Civil, así como Arely Gómez, titular de la PGR, además de 
diputados y secretarios, acudieron al acto. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Milenio-Mexibús hasta Hidalgo, propone Eruviel Ávila: (Alejandro Reyes / Gabriel Landa / 
Alejandra Gudiño, página 22) 

Crónica-Recibe JFOR a vecinos del Edomex y la CDMX: (Jocelyn Andrade, página 03) 

El Independiente-Mexibús apunta a Hidalgo: Eruviel: (Sonia Rueda, página 03) 
Capital Hidalgo-Entidades de zona metropolitana suman esfuerzos para fortalecer desarrollo: 

(Sergio Juárez, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Mexibús llegará hasta Hidalgo: (José Luis Rico, primera plana) 

Plaza Juárez-Proponen extender el Mexibús hasta el estado de Hidalgo: (Ana Luisa Reynosa, 

página 03ªA) 
Uno más Uno-Restablecer trabajos de Comisión Ejecutiva de Coordinación Metropolitana: (Luis 

Roberto Reynoso, página 05) 

Crónica-Descarta el gobernador pendientes en su salida: Sin pendientes a días de concluir la actual 

administración estatal, afirmó el gobernador Francisco Olvera, pues se cumplieron metas establecidas en el 

Plan Estatal de Desarrollo (PED) y las promesas del programa “Papelito Habla”. Afirmó que desde el punto de 
vista del PED y “Papelito Habla” todos los compromisos y metas se alcanzaron, aunque hay acciones que le 

hubiera gustado realizar, porque las necesidades del estado son muchas. “Se cumplió lo que nos propusimos, 
si acaso quedó pendiente concretar recursos para la presa de Tultitlán en la Huasteca, tenemos el 

anteproyecto, si bien no se concretó sí va encaminado hacia una solución del tema”. En cuanto a las dos 

casas del migrante comprometidas sólo se concretó una, pues el incremento desproporcionado del dólar hizo 
imposible poner en operación otra casa en Estados Unidos. “De las casas del migrante logramos una, no hay 

que olvidar que a nosotros nos tocó el incremento del dólar de manera desproporcionada, cuando iniciamos 
la administración estaba por debajo de los 12 pesos y ahora está por arriba de 19, sería imposible mantenerla 

con ese costo del dólar”. Lo anterior lo declaró en entrevista con medios de comunicación tras concluir el 

abanderamiento de la delegación hidalguense que participará en olimpiadas nacionales. (Jocelyn Andrade, 
página 03) 

Milenio-Reconoce Olvera Ruiz pendientes en presas de la región huasteca: (Alejandro Reyes, 
página 09) 
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El Independiente-Dejará Olvera pendientes hospitales de Zimapán y Metztitlán: (Sonia Rueda, 
página03) 

Capital Hidalgo-Sin pendientes en la administración: FOR: (Sergio Juárez, página 02) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Capital Hidalgo-Prepara Eleazar García último informe de gobierno: El alcalde de Pachuca, Eleazar 
García, ya prepara su último informe de actividades, el cual lo llevará a cabo en la segunda o tercera semana 

de agosto, y en el que destacará dejar una administración con finanzas sanas y sin deuda alguna. Señaló que 

por ley, este último informe se debe llevar a cabo, el cual será entregado por escrito al cabildo pachuqueño, 
un informe que será complemento de los elementos que se dejarán a la nueva administración. García Sánchez 

explicó que destacará el dejar finanzas sanas con un recurso inicial de 600 millones de pesos y sin deuda 
alguna, ya que, afirmó, concluyen el pago de la reposición de las 25 mil nuevas luminarias en la ciudad. 

Respecto a los nombramientos que tiene en la Conferencia Nacional de Alcaldes de México (CONAM) y de la 
Federación Nacional de Municipios de México (FENAMM), dijo que continuará su participación como 

expresidente nacional. Poe ello, a partir del 4 de septiembre, Eleazar García concluye su representatividad y 

forma a ser parte de ese equipo y/o comité de la FENAMM y CONAM. El aún alcalde, dijo que como sugerencia, 
comentó a la alcaldesa electa, Yolanda Tellería, participe en la CONAM para que Pachuca nuevamente pueda 

gestionar recursos. (Yina Bautista, página 06) 
Síntesis-Dará Eleazar su último informe en la Casa Rule: (Edgar Chávez, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
Las reuniones de Fayad 

Apenas unos días después de la entrega de constancia al gobernador electo de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, 
se dio inicio a un proceso diferente al de anteriores transiciones de poderes en el estado. Pese a que en el 

fondo siempre ha sido el mismo tema-proceso en cada cambio de administración, en ésta ocasión quien ha 

tomado la batuta de su propia embarcación ha sido el mismo Fayad, ganador de la pasada elección para la 
renovación del Ejecutivo hidalguense. Pocas o nulas veces en los cambios de un gobierno a otro se pueden 

generar tantos acercamientos -cuando ni el tiempo de trabajo lo permite- como los que pretende desde ahora 
quien asumirá el gobierno a partir del 5 de septiembre próximo. El nuevo mapa político hidalguense, repartido 

como nunca antes para todas las fuerzas existentes y con registro en la entidad, abre la oportunidad para 

que quien sea el siguiente conductor de los destinos de la administración pública y la política local pueda 
tener un margen de maniobra que sirva de puente con colaboradores y partidos; algo que muy pocos logran 

obtener más por la falta de un entendimiento del contexto en el que se vive o porque no les alcanza el oficio 
para llegar a dicho objetivo. ¿Qué está haciendo bien Omar Fayad?, ni siquiera ha asumido, o nombrado a 

nadie en ningún equipo de transición pero ya está encabezando reuniones con diversas fuerzas políticas que 
participaron en las pasadas elecciones; con candidatos ganadores que al igual que él enfrentarán un 

panorama adverso tras los primeros residuos de la reforma política. Primero se reunió con Yolanda Tellería, 

alcaldesa electa del PAN en Pachuca; a inicios de esta semana con la dirigencia y ediles ganadores de 
Encuentro Social, ayer con el próximo presidente municipal de Mineral de la Reforma, el panista Raúl Camacho 

Baños. Y así parece que tendrá en la agenda a todos y cada uno de los actores hidalguenses. De lo que se 
han dicho, Omar Fayad ha dejado en claro que va a supervisar los programas, las obras para que cuenten 

con la calidad que se requiere y que ayudará como próximo gobernador  a proveer de presupuesto y recursos 

a los municipios, además está dejando en claro que va a colaborar con los presidentes municipales sin 
importar de que partido sean, pero les pidió que sean transparentes y eficientes en su ejercicio. Si bien no es 

algo que represente ya una labor oficial al frente de la administración, las reuniones de Fayad con los actores 
políticos, mismas que se esperan ya de forma natural con el gobierno y funcionarios salientes, son un 

descanso al ajetreo electoral que trajo consigo la pelea y pugna por espacios; muchos que quedan con el 

ánimo candente tras las votaciones, no son capaces de sentarse y ver el panorama que más le conviene al 
estado, y en su oportunidad parece que Omar Fayad demuestra lo contrario, que aprovechará hasta el más 
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mínimo resquicio para poder entablar un diálogo, una negociación, algo que saque a flote y siempre de 
espacio al político entendedor antes que al intimidador. 

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

DESESPERACIÓN POR UN ARREGLO Y GANAR ALGO, OMAR HILA FINO CON LOS QUE VALE LA 
PENA 

En la política hay especímenes que sólo le entran para hacer negocios y en muchos casos les va muy bien, 
pues de la noche a la mañana resulta que se hacen de bienes que ni soñando en un trabajo honrado y son 

los que le dan mala fama a la política, pues los ciudadanos piensan que todos los políticos son como estos 
ejemplares que usan el ejercicio de la política para sus asuntos particulares, para abusar del poder que de 

alguna manera consiguen para sus asuntos que no tienen otra finalidad que llevar dinero a sus cuentas 

bancarias. Seguramente usted sabe o sospecha de alguno, que sin ningún mérito, sin ninguna preparación, 
de un momento a otro, resulta que tiene casa de las mejores, coches último modelo, ropa de la mejor, y que 

se da lujos sin más fuente de ingresos que el cargo que le da equis partido político o sea la política que les 
permite ingresos de dinero que de otra manera en ningún otro lado podría lograr.  Es la política en la peor 

de sus caras, porque la sospecha de corrupción es válida. Algo no es correcto en esos casos. Y lo mismo 

sucede en casos más fuertes o altos, como por ejemplo en las peleas por los cargos de elección popular como 
una gubernatura, donde recientemente  abiertamente se denunció la sospecha de manejo de dinero para 

deshacer una supuesta alianza vía la paga de unos cuantos milloncejos que provocaron una rasgadera de 
túnicas que todavía se oye, pero que no pasó de ahí por parte de los ofendidos que al final desistieron de su 

alianza en un sainete de padre y señor mío, dando validez a la denuncia del candidato del PRI que los exhibió 
como pillos y charlatanes. Pero quien se exhibió más es el candidato del PAN que pese a la paliza que le 

dieron insiste en hacer ruido y en estorban a que termine la jornada electoral pues habla de fraude en los 18 

distritos, con argumentos de enano mental, que a leguas se nota sólo tienen la intención de estorbar hasta 
donde le alcance y con la intención final de que Omar lo llame para un encuentro en el que se le pregunte 

qué quiere y pueda plantear que la campaña le provocó una sangría económica terrible y que urge de apoyos 
para resarcir sus gastos. Pudiera ir por ese camino el caso de este señor, que tiene fama de negociante de la 

política que aprieta con la esperanza de que se le llame para negociar y es ahí donde pudiera sacar raja, 

dinero, pachocha, dólares, y no irse en blanco de la elección.  Pero va a topar en cemento, porque cometió 
el terrible error de meterse en temas personales contra el candidato del PRI en el debate y después en unos 

videos que ni al caso, y eso rebasa la lucha electoral y se vuelve una lucha personal. No va a haber de nuez 
señor candidato azul. No va a haber negocio por esta vez. Lo que se hace se paga y todo indica que lo va a 

pagar. Es lo que se dice…lo que se comenta… que por esta vez no habrá negocio. 

MIENTRAS TANTO… 
El Gobernador electo OMAR FAYAD mantiene una actividad muy fuerte de negociaciones y acuerdos con 

quienes vale la pena a efecto de que su gobierno inicie con la solidaridad responsable de todos como el PES, 
Partido Encuentro Social,  cuyo dirigente real el  diputado ALEJANDRO GONZÁLEZ MURILLO se reunió hace 

unos días con OFM para afianzar la solidaridad de su partido con la propuesta de gobierno de Omar, con lo 
que representa el PES que en la última elección ganó 7 municipios: HUEJUTLA, CALNALI, TIANGUISTENGO, 

MOLANGO, YAHUALICA, ACTOPAN, ATOTONILCO DE TULA con más de 106 mil votos que representa el 9.5 

por ciento de la votación total y los coloca como la cuarta fuerza en el estado , sólo detrás del PRI- PAN Y 
PRD que no es cosa menor.   Así, mientras uno da la impresión de andar como loco buscando la manera de 

ganar algo de la campaña, otros se sienten con el gobernador para afianzar alianzas que le sirvan a Hidalgo. 
 

(Adalberto Peralta, página 2A) 
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Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 
¿Por qué contra Osorio?  

El pasado domingo, cuando Andrés Manuel López Obrador mostró su "músculo(' electoral, se fue directo 
contra Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación de México. El pretexto de la movilización que 

encabezó el señor López, fueron los lamentables hechos ocurridos en Nochixtlán, Oaxaca. Pero se entiende 
que el peje, salió a la calle para reafirmar públicamente su alianza electoral con la Coordinadora Nacional de 

los "Trabajadores" de la Educación (CNTE). Los señalamientos y acusaciones contra Osorio, pronunciados por 

el tabasqueño, tienen una respuesta sencilla. Para el peje, Osorio es el objetivo no sólo por su condición de 
encargado de la política interna del país. El motivo real, es que en estos momentos, el inquilino de Bucareli 

es el rival más fuerte que López Obrador ve en su obsesión rumbo al 2018. Y con ese áfán, el líder del 
Movimiento de Regeneración Nacional, pretende que el titular de la Secretaría de Gobernación (SEGOB), 

renuncie al cargo, es decir, eliminarlo de la carrera electoral desde ahora. Sin embargo, en esa pista el exjefe 

del gobierno capitalino de ninguna manera está solo. Yes que con miras a las presidenciales, el de MORENA 
"navega" junto a las aspiraciones de Ricardo Anaya, Margarita Zavala (mejor dicho Felipe Calderón) y Rafael 

Moreno Valle, que permanecen cada uno con su activismo al interior de las filas del Partido Acción Nacional. 
Ricardo Anaya, se vende como el "vencedor" de los pasados comicios del 5 de junio, cuando el PAN recibió 

en su favor el voto de castigo contra el PRI. Zavala y Calderón, hacen campaña por todo el país, la primera 
finca sus aspiraciones en su condición de género; el segundo, se vende como el estadista que nunca fue. Y 

Moreno Valle, conocido como el "gober bala", ha dejado en Puebla a un "delfín" que pueda operar en su 

favor, para cuando llegue el momento decidir al interior del blanquiazul. Pero como cité al principio, el Peje 
ve a un solo adversario, la "bronca" es contra el hidalguense; seguramente en los meses por venir, habrá 

discursos más duros contra Osorio, mismos que pronunciará el fundamentalista de la izquierda. 
 

(Edmundo Pineda, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 
 

Un mal día que le costó 40 mil pesos 
Hace más de una década decidió dejar su empleo en el gobierno estatal y canalizar sus estudios profesionales 

en la agricultura; desde entonces se dedica a la producción de verduras, que comercializa en diferentes 

negocios de Pachuca, los que traslada de su pueblo natal a unos 45 kilómetros de distancia. Hace unos 10 
días hacía su recorrido de rutina y aquella vez viajaba con parte de su familia hacia la capital del estado; 

sobre el bulevar Luis Donaldo Colosio, intempestivamente se le cerró una camioneta Mercedes Benz. Al frenar 
su Nissan estaquitas golpeó el lujoso vehículo del que descendieron dos sujetos mal encarados, cubiertos de 

joyas en cuello, muñecas y dedos, para reclamar al agricultor. Se hicieron de palabras y para saldar el 

incidente de vialidad solicitó la presencia de un agente de tránsito, cuya patrulla apareció minutos después. 
Los “agraviados” exigían el pago del daño. El conductor de la estaquitas no se negó y llamó al ajustador de 

la empresa con la que contrató su seguro vehicular, para este y otro tipo de incidentes de vialidad. Los 
“afectados” pidieron “refuerzos” y llegaron otros cinco sujetos a bordo de una camioneta Hummer, todos ellos 

con las mismas características de sus “amigos”. Todos encararon al “agresor” y le exigieron el pago del daño 

de inmediato y en metálico: 40 mil pesos, de inmediato.Tanto el agente de tránsito como el ajustador de la 
aseguradora, coincidieron, cada quien por separado, en que era mejor “un arreglo” y entregar los 40 mil 

pesos que le exigían, “para que no se meta en problemas”. Ajustador y agente de tránsito abandonaron el 
lugar y el “agresor” tuvo que ceder y pidió tiempo para ir a conseguir el dinero. “Aquí te esperamos, se queda 

tu familia con nosotros”. Fue, consiguió el dinero y pago. Se saldó el pleito. Lo bueno es que estas cosas no 
ocurren con frecuencia en un estado que presume de ser uno de los más seguros del país. 

 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Crónica-En la Mira… 

 
Nubarrones en el PAN 

Cuando todavía no termina la "luna de miel" de los panistas hidalguenses por los resultados obtenidos en las 
elecciones del 5 de junio pasado, no cesan de aparecer situaciones internas como nubarrones que amenazan 

con ensombrecer la fiesta que se vive en el Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo. Y es que a las denuncias 
que se han hecho por el prepotente actuar de algunos alcaldes electos y de la "guerra sucia" que se ha 

desatado para ganar posiciones en las próximas administraciones municipales, ahora se suman las que hablan 

de malos manejos en el dinero asignado para los comicios. Sobre esto último el panista Pablo Gómez López 
aseguró que durante la sesión extraordinaria de la Comisión Permanente Estatal del blanquiazul, el dirigente 

Asael Hernández Cerón abandonó la reunión luego de que se le pidiera un informe sobre la utilización de los 
recursos en las pasadas elecciones. Lo anterior, explicó, se hizo después de que varios militantes exigieron a 

su líder un informe del manejo del dinero, ya que quienes contendieron como candidatos a alcaldes en 

municipios como Tulancingo, Zimapán, Tula y Tecozautla, se quejaron de anomalías y retraso en la asignación 
del apoyo económico para sus campañas. Gómez López expresó que les pareció extraña la urgencia del 

presidente estatal por salir por la puerta de atrás, tras ser cuestionado sobre la urgencia de nombrar a la 
Comisión Organizadora, cuando ni siquiera se han transparentado los recursos de la pasada elección. Mientras 

tanto, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), en sesión del Consejo General, emitió tres multas al 
Partido del Trabajo (PT), por concepto de infracciones en los reportes de gastos de precampaña. De acuerdo 

con el consejero Augusto Hernández Abogado, esas sanciones corresponden a infracciones que fueron 

ordenadas por la Unidad de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) y que incluso fueron 
impugnadas por el instituto político en la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, el cual resolvió que eran procedentes. Las dos primeras multas son de 23 mil 372.80 y 45 mil 
430.88 pesos, mismas que deben pagarse inmediatamente, por lo cual sino se realiza el depósito de los 

recursos antes de que el IEEH deba entregar las prerrogativas mensuales, se hará el descuento del total a 

las mismas. La tercera sanción económica es por la cantidad de 107 mil 506 pesos, de la cual órgano electoral 
descontará el 50 por ciento de las prerrogativas al PT hasta saldar el total que debe pagar. Estas multas son 

las primeras que se ejecutan por irregularidades en los gastos de precampaña, por lo que no se descarta que 
en los próximos días se puedan resolver más acciones de este tipo en contra de otros institutos políticos. 

BLANCO SEGURO. Una vez que AMLO vio las encuestas se preocupó por los números que ha logrado Miguel 
Ángel Osorio Chong y decidió atacar en todos los frentes al grado de pedir su renuncia. Para López Obrador 

la competencia lo asusta y enfurece. Bien hará Osorio en no contestar pues es lo que busca para lograr 

presencia mediática que no tiene y que el Secretario de Gobernación sí. Reconoció Juan Manuel Menes que 
en los próximos años estarán conviviendo los dos sistemas de justicia ya que existe un rezago de 70 mil 

averiguaciones. Menes Llaguno aseguró que los justiciables consideran más transparente el Nuevo Sistema 
de Justicia Penal. Aunque aparentemente se solucionó el problema está latente el conflicto en Mayonikha, un 

santuario otomí, y sitio arqueológico de San Bartolo Tutotepec, que fue atacado por religiosos que reprueban 

rituales indígenas. Para los otomíes de Hidalgo, de la Sierra Norte de Puebla y del Sur de la Huasteca 
veracruzana, Mayonikha es el equivalente a La Meca para los musulmanes o el Vaticano para los católicos, 

los Testigos de Jehová aceptan su culpabilidad.  
 

(Francisco Paredes, página 04) 

Criterio-La Silla… 
 

Gracias, maestros 
Gracias a los maestros de Hidalgo. Gracias por su trabajo, su compromiso y su esfuerzo. Aclaro que no está 

usted leyendo una columna repetida correspondiente al Día del Maestro, ni que se me pasó la fecha de esa 

celebración. No. Agradezco a los maestros de Hidalgo porque, con la crisis magisterial del sureste del país, 
caigo en cuenta de que el gremio de profesores en el estado muestra su verdadera vocación. Es cierto que 

la vida sindical de los maestros en el estado es intensa, apasionada, incluso a veces un poco salida de control. 
Que el ímpetu de los profesores trasciende las aulas, pero que al final nunca pierde su espíritu de formadores. 
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Y para eso se necesita capacidad de diálogo, capacidad para sentarse a negociar con las autoridades estatales 
y lograr ventajas para el gremio. Insisto en que no todo es siempre terso, pero al final se consiguen acuerdos. 

Por eso agradezco, otra vez, a los profesores. Porque luchan por sus ideales, pero se han mantenido dentro 

de los límites que la sociedad hidalguense necesita. Ojalá que en el futuro se pueda mantener esa relación 
entre mentores, padres de familia, sindicato y autoridades estatales y federales.  Ojalá que a Hidalgo no 

llegue el ánimo de destruir; que las demandas legítimas de los profesores se cumplan en la medida de lo 
posible; que el interés por educar a niños y jóvenes se mantenga firme por muchos años. 

 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que El que por fin se apareció públicamente fue Jonathan Silva López, delegado estatal de la Procuraduría 

General de la República (PGR), quien desde que arribó al cargo no había tenido contacto alguno con medios 

de comunicación y solo hasta que la Procuradora Arely Gómez vino a la capital de Hidalgo para supervisar las 
oficinas de la dependencia, ubicadas en Sector Primario, se tuvo la atención de generar datos e información, 

y eso, solo porque fue enviada por las oficinas centrales. 
 

:Que La que se dejó ver por Hidalgo este fin de semana por invitación de la diputada Erika 

Rodríguez fue Carolina Monroy, presidenta del PRI nacional, mediante una videoconferencia impartida a las 
diputadas locales y presidentas municipales electas, a quienes se les dio un taller de empoderamiento, lo que 

representa un lazo de trabajo para la representante del estado con la ahora dirigente nacional priista. 
 

:Que ya comienzan a salir los apuntados para competir por la dirigencia del Partido Acción Nacional en la 
entidad. Uno de ellos es el huasteco Salatiel Domínguez quien asegura que su nombre estará en la lista, el 

ex candidato a diputado local agregó que aún hay tiempo para enderezar el barco que, según dijo, no puede 

dirigir Asael Hernández; por cierto, ya que se habla de él, el diputado Juan Carlos Robles asegura que irán 
con todo contra el dirigente para que transparente las cuentas del partido desde su llegada a la dirigencia, 

así que el pleito va para largo. 
 

:Que Ayer se conmemoraron 120 años del natalicio del ex gobernador de Hidalgo, Javier Rojo Gómez, con 

una emotiva ceremonia en el municipio de Huichapan, en donde el orador principal fue el secretario 
deFinanzas y Administración, Aunard de la Rocha Waite, quien pidió retomar los valores y enseñanzas del 

político recordado para el trabajo inmediato de quienes se dedican a la administración pública y a la propia 
política en el estado. 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"No solamente el Hoy no Circula, sino todas las medidas. Hidalgo tiene una industria muy importante, quizá 

más que la Ciudad de México, entonces necesitamos políticas sustentables para la industria, tanto del Estado 

de México, como Hidalgo” 
Patricia Mercado Castro 

Secretaria de Gobierno de la Ciudad de México, sobre medidas ambientales en Hidalgo 
 

"Más que estar en contra del presidente estatal, ha sido una postura responsable de los consejeros para exigir 

cuentas claras antes de dar por concluido el proceso electoral, pero la propuesta no fue bien vista” 
Francisco Robles Acosta 

Diputado estatal del PAN, sobre petición de rendición de cuentas en el blanquiazul 
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"Nos tocó el incremento del dólar de manera desproporcionada; cuando iniciamos esta administración estaba 
por debajo de los 12 pesos, ahora está arriba de los 19, sería imposible mantener una casa de Atención allá 

en Estados Unidos” 

José Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de Hidalgo, sobre proyecto de casas de migrantes en EUA 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que los alcaldes electos en la entidad tendrán que poner especial interés en el tema de seguridad pública en 

sus respectivos municipios. Regularmente, al iniciar una nueva administración municipal dan de baja a 
elementos de las corporaciones policiacas para contratar los servicios de nuevos elementos. Ahora tendrán 

que someterse a las nuevas reglas de operación de carácter nacional, iniciando por las propuestas, después 

las consultas en las bases de datos de la plataforma México y de ahí derivarán las evaluaciones con una 
duración de tres meses para saber qué elementos resultan aprobados para la designación de mandos y 

personal policiaco y contratarlos. Los rechazados quedarán registrados como no aptos. Así que esta tarea 
exigirá especial atención. 

 

que él expresidente municipal de Tepeapulco Leoncio Pineda Godos, actualmente director general del centro 
SCT en el estado de Guanajuato, es otro perfil considerado, según se sabe, para incorporarse al gabinete del 

gobierno del estado cuando inicie la gestión del gobernador electo Omar Fayad Meneses, a partir del 5 de 
septiembre. Pineda Godos ha observado buen desarrollo en el cargo federal, con el mejoramiento de la 

infraestructura carretera en aquella entidad. 
 

que Prisco Manuel Gutiérrez, quien fue relevado del cargo de secretario general del comité estatal del PAN, y 

en su lugar fue designada por la comisión permanente Claudia Lilia Luna Islas, ahora el exalcalde de 
Xochiatipan, pretende regresar al cargo una vez que fracasó como candidato a alcalde por su tierra natal. 

Prisco alega que él puede regresar, pero no toma en cuenta que su ausencia no cumplió con los requisitos 
establecidos en los estatutos y reglamentos del partido. Así que por más que le haga la lucha, difícilmente 

será reinstalado. 

 
que gente apegada a la Junta de Gobierno del Congreso de Hidalgo, como Francisco Bautista, Selene Olvera 

Nieto y Zenén Pérez, actual encargado de Servicios Legislativos, andan moviendo “la tenebra” para persuadir 
a los diputados antes de que se vayan para que modifiquen la Ley Orgánica del Congreso Local y así puedan 

quedarse en los puestos que ostentan. Dentro del Congreso se sabe que Selene Olvera ya le echó el ojo al 

Instituto de Estudios Legislativos en donde actualmente despacha Karla Rocha Mendoza, quien a su vez se 
rolaría a la jefatura de departamento de la junta, que ocupa Laura Paulina Abogado Ramírez. Lo cierto es que 

sean peras o manzanas el Poder Legislativo sigue siendo refugio de cuotas políticas. 
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Acomoda IEE un demoledor, casi letal, nocaut al Partido del Trabajo 
 

(Redacción, página web) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Son diversos los temas que requieren puntual atención con el fin de resolver problemáticas que afectan la 

denominada zona metropolitana del Valle de México y que tienen injerencia en Hidalgo. Por ello mismo, y 
según el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Mancera, es necesario contar con una sola visión 

entre vecinos y dejar atrás planes individuales a fin de establecer mecanismos y estrategias que tengan en 
cuenta a toda la población. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-Dolores Osorio. Figura esta mujer dentro de la administración estatal como uno de los pilares pues 
su papel en la SSH es de suma importancia. Osorio Piña desempeña un rol predominante en el 

desenvolvimiento de diversas labores que precisan de su vasto conocimiento para así procurar óptimas 
condiciones a los hidalguenses, así como para gente de sitios colindantes, priorizando siempre la prevención. 

 
Abajo-Óscar Ángeles. El alcalde de Alfajayucan es uno de los que entregará un ayuntamiento con cuentas 

no del todo favorables para su partido y es que con la pasada elección fue notorio que en ocasiones 

la gente sí hace efectivo su enojo para mandar ciertas señales. De tal forma en la zona del Mezquital 
la configuración de Poderes augura un interesante escenario. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
 

VISITA 
Los grillitos se enteraron de que para los primeros días de julio el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, 

visitará Hidalgo con el objetivo de reunirse de manera privada con varios empresarios del estado. Los motivos 

aún no son revelados pero se espera el establecimiento de algunos acuerdos que permitan a ambas entidades 
federativas comenzar o en su caso reforzar las relaciones comerciales. Previo a este encuentro el mandatario 

morelense tendrá algunas entrevistas exclusivas con medios de comunicación para detallar seguramente su 
presencia en este estado. 

 

PROCESOS 
En breve la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) realizará una convocatoria para que los equipos 

de transición para las alcaldías salientes y entrantes de la entidad acudan a una capacitación especial con 
motivo del proceso de entrega-recepción, esto con el objetivo de que no queden pendientes en ninguna de 

las partes y las nuevas administraciones comiencen sus respectivas labores sin problemas; sin embargo, no 

todos podrán asistir debido a los juicios de impugnación que prevalecen en al menos 50 ayuntamientos y que 
deben resolver las autoridades competentes. 

  
MERITORIOS 

 Prevalecen intenciones e insistencias por parte de algunos personajes de la política local que están 
convencidos de poseer los suficientes méritos para alcanzar alguna nueva responsabilidad en el gobierno 

estatal entrante; sin embargo, también es ya un hecho que este tipo de actitudes molestan a tal grado que 

ya ni las llamadas telefónicas les atienden. Si pensaban que tenían algo seguro, quizá sea un buen momento 
para ponerse a analizar la realidad y convencerse de que no siempre los amiguismos o compadrazgos resultan 

en beneficios o compromisos inquebrantables. 
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PROYECTO 
 Aunque habrá un recurso etiquetado para la construcción y puesta en marcha de la segunda troncal del 

Tuzobús dicha obra dependerá ahora de la administración que encabece Omar Fayad; no obstante, el 

gobernador electo ya expuso desde hace tiempo que este sistema de transporte requiere una revisión a fondo 
para saber cómo mejorar las fallas que ha tenido hasta ahora y que al final se reflejan en los bolsillos de la 

población. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Exigen restituir orden en el Sureste: El sector empresarial de México pidió al gobierno 
federal la aplicación del Estado de derecho en Oaxaca, para que regrese el orden y la vida económica. 

Llamaron a la dirigencia del magisterio disidente a regresar a las aulas y se mantengan en el diálogo con 
autoridades federales para defender sus demandas sin afectar a terceros. El sector empresarial se reunió ayer 

con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, por más de dos horas. Expusieron que Oaxaca 

se ha visto afectada por las manifestaciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE). En los días recientes, Oaxaca ha tenido una pérdida económica de mil 700 millones de pesos y tiene 

apenas una ocupación de 5% en los hoteles, expusieron los empresarios durante el encuentro en el que 
estuvieron presentes los presidentes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Juan Pablo Castañón 

Castañón; de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), Enrique Solana Sentíes, y 

de la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles (AMIB), José Méndez Fabre, entre otros, además de 
empresarios oaxaqueños. Castañón expuso que al sector empresarial le preocupa que el con¡icto magisterial 

escale en Oaxaca, Chiapas, Guerrero y Michoacán. “Nos preocupa que el con¡icto genere problemas de 
seguridad en las fronteras y que haya atentados en contra de las personas. No queremos que esto siga, 

queremos que se mantengan en el diálogo (…) que los maestros regresen al salón de clases y los dirigentes 
permanezcan en la mesa de diálogo”, indicó Dijo que para el sector empresarial lo principal es restablecer la 

convivencia pací ca, que se levanten los bloqueos y se mantenga la mesa de diálogo, pero con respeto a los 

derechos humanos de todas las personas. Pidieron a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) 
que también analice las garantías de los ciudadanos que no están en las manifestaciones y son afectados. El 

compromiso que hizo Osorio Chong con los empresarios, comentó, es que se restablecerá el orden en Oaxaca 
en los próximos días, además de que se podrá llevar a cabo la tradicional  esta de la Guelaguetza. Clero se 

suma al llamado para levantar bloqueos. Por su parte, la Arquidiócesis de Tuxtla Gutiérrrez, Chiapas, pidió a 

los integrantes de la CNTE liberar las carreteras y propiciar la paz para caminar juntos con la  nalidad de tener 
buenos resultados en la reforma educativa. El arzobispo Fabio Martínez subrayó que los obispos trabajan para 

que esa reforma sea dialogada en el Congreso “y nos lleve a todos por un camino común”. Pidió a maestros 
y maestras a que “en nombre de la sociedad dejen libre las vías de comunicación.  (Ariadna García, Julián 

Sánchez, Ruth Rodríguez y Fredy Martínez, primera plana) 

La Jornada- El diálogo sigue, pero que cesen bloqueos, insta Osorio: El secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, pidió a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 

muestras de ‘‘voluntad’’ para solucionar el conflicto, sobre todo desbloquear las vías de tránsito en Oaxaca 
que afectan, subrayó, a miles de personas. No está cancelado el diálogo, subrayó, ‘‘pero también les dije que 

no podemos estar hablando de diálogo’’ si ellos no ponen ‘‘algo’’ en la mesa, que es dejar de afectar a mi les 

de personas en Oaxaca y Chiapas. ‘‘Y entonces ahí es donde nos detuvimos; no podemos solamente estar 
pensando en ver sus temas sin ver lo del resto de la población’’. Hasta anoche no había sido confirmada una 

tercera sesión de diálogo. En la oficina de comunicación social de la dependencia señalaron que se acordó 
preservar el contacto a través del subsecretario de Gobierno, Luis Enrique Miranda, y que ‘‘en cuanto haya 

algún avance en concreto’’ se restablecería la conversación con el secretario. El tema de la plática de hoy 

(miércoles) sería los hechos ocurridos el domingo 19 de junio en Nochixtlán; en principio, se acordó enviar a 
aquella zona a médicos y personal de Gobernación, quienes estarían acompañados por una comisión 

designada en las pláticas de Bucareli. Sin embargo, dijo el secretario, la comisión al parecer fue desconocida 
por los propios manifestantes, y por tanto el personal designado no pudo ingresar. El funcionario federal dio 
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ayer dos entrevistas de radio donde subrayó que la obligación del gobierno es estar abierto al diálogo, ‘‘pero 
tenemos que pensar también en los otros que están siendo dañados en sus libertades y en sus posibilidades 

de desarrollo en Oaxaca y Chiapas’’. (Fabiola Martínez, primer plana) 

Excélsior- Trump quiere un Brexit para el TLC; pide que EU salga del tratado: El virtual candidato 
republicano a la Casa Blanca, Donald Trump, juró que, de llegar a ser Presidente, estaría dispuesto a terminar 

con el Tratado de Libre Comercio (TLC) que existe con México y Canadá. Alentado por la salida de Reino 

Unido de la Unión Europea, el empresario calificó al TLC como el peor tratado comercial de la historia 
estadunidense. Trump aseguró que buscará renegociar el tratado en sus términos, y amenazó con retirar a 

EU del TLC si el acuerdo no se arregla en su favor. En una planta de chatarra de aluminio y otros metales en 
Monessen, Pensilvania, el republicano también aseguró que no veía una manera de arreglar el Acuerdo 

Transpacífico de Cooperación Económica (TPP, por sus siglas en inglés). Al respecto, la Cámara de Comercio 
de Estados Unidos rechazó que el TLC sea un desastre y advirtió que los planes de Trump en materia comercial 

costarían a los estadunidenses 3.5 millones de empleos. 

Trump amaga con Brexit para TLCAN 
El virtual candidato republicano califica el acuerdo comercial como un desastre que ha quitado empleos a EU. 
Alentado por la reciente aprobación del Brexit en Gran Bretaña, el virtual candidato republicano Donald Trump 
pidió renegociar, según sus términos, el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), 

entre  México, Canadá y EU o retirarse de él. En una planta de chatarra de aluminio y otros metales en 

Monessen en Pensilvania, Trump dijo que no veía una manera de arreglar el Acuerdo Transpacífico de 
Cooperación Económica (TPP por su sigla en inglés) y que estaba dispuesto a retirarse del Tratado de Libre 

Comercio de América del Norte (TLCAN), firmado décadas atrás entre su país, México y Canadá, si no se 
renegocian según sus términos. ( REUTERS, EFE Y AP, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
Bases “sociales” de los saboteadores 

 
Como corrobora la nota principal de MILENIO, en el sabotaje a la movilidad y al abasto social que mantiene 

la CNTE participan organizaciones a las que el gobierno de Oaxaca dejó de amamantar hace dos meses. Los 

bloqueos carreteros, los actos de vandalismo, las humillaciones a que son sometidos burócratas, funcionarios, 
policías y soldados están siendo cometidos por profes incapaces de sortear una evaluación elemental de 

conocimientos y por agrupaciones parasitarias que medraban del erario, entre otras: Movimiento Unificador 
de Lucha Triqui (casi 110 millones de pesos al año); Frente Amplio de Lucha Popular (46 millones); Frente 

Popular Revolucionario (33); Frente Indígena de Organizaciones Binacionales (14); Movimiento Agrario 
Indígena Zapatista (algo más de tres y medio); Comité para la Defensa de los Derechos del Pueblo (50); 

Comité de Defensa Ciudadana (seis y medio); Coalición Obrera, Campesina y Estudiantil del Istmo-Alternativa 

Patriótica (seis) y Comuna Oaxaca (30 millones). Ni “mentores” ni “luchadores sociales”: vividores. 
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

No, pues sí: ¡que se joda Oaxaca…! 
 

La estrategia trazada para Oaxaca ha superado a la sección 22 de la coordinadora. 

Y digo que los ha rebasado cuando de la suspensión de clases, el campamento en el Centro Histórico y el 
bloqueo al Ieepo, que desde el siglo pasado estuvo bajo su control, ha pasado a extremos como impedir la 

distribución de alimentos básicos a más de un millón y medio de los oaxaqueños más pobres, por debajo del 
nivel de subsistencia, en 48 municipios de esa entidad. Los más de 20 bloqueos estratégicos, que no son a la 

ocurrencia, han impedido el abasto de 28 de los 30 almacenes que tiene Diconsa en Oaxaca, y la distribución 
a mil 852 de sus 2 mil 500 tiendas, que se encuentran dispersas en las zonas más pobres. De acuerdo con 
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José Antonio Meade, titular de la Sedesol, esos cientos de miles de oaxaqueños hasta sumar millón y medio, 
tenían abasto de leche en polvo hasta hoy miércoles, y de maíz y frijol hasta pasado mañana viernes. Estamos 

hablando de un atentado contra su subsistencia. La coordinadora en Oaxaca, con organizaciones afines, 

mantiene esos bloqueos en los que está en juego la salud y el destino de cientos de miles, a lo que ninguna 
organización ni dirigente social o humanitario, excepto la CNDH, han levantado la voz, y miran, cómodos, 

hacia otro lado, el políticamente correcto de apoyar a una organización magisterial contra una reforma 
educativa y en la pelea de sus privilegios perdidos. Los bloqueos también impiden la distribución de azúcar, 

sal, jabón, pasta de dientes, pañales, para la limpieza personal y de sus pobres casas. Recupero el caso de 

la leche en polvo que desde hace 12 días no llega a esas comunidades, y que es el insumo clave para combatir 
la anemia y la desnutrición de los recién nacidos y de las niñas y niños. Pero los bloqueos de la coordinadora 

impiden su distribución. 
No puedo entender que un movimiento sindical, que un movimiento social, un movimiento político, sea el 

obstáculo para la distribución de alimentos básicos a cientos de miles de oaxaqueños pobres y nadie diga una 
palabra en su apoyo. Les digo, ahora no solo que se joda Oaxaca; los oaxaqueños, también. 

 

RETALES 
1. ACUERDO. Habitantes de Nochixtlán impidieron ayer el ingreso a una brigada sanitaria que sus 

representantes habían solicitado el lunes por la noche a Miguel Ángel Osorio Chong y desconocieron a sus 
delegados. A ver si se da la mesa acordada para esta tarde; 

2. MARCHA. ¿Y ahora qué le va a decir la Arquidiócesis Primada de México a la embajadora Roberta Jacobson 

que participó en la marcha del sábado por Reforma? Porque para su vocero, eso es un pecado; y 
3. EXTRAORDINARIO. La Permanente convocará hoy a un periodo extraordinario el día 5 para aprobar, 

adelantó Emilio Gamboa, el veto presidencial a la ley 3de3. 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

 
Que tras cabildear en corto, los coordinadores de los partidos Revolucionario Institucional, Acción Nacional y 

de la Revolución Democrática en el Congreso acordaron un periodo extraordinario para volver a discutir y 

adecuar, a petición de la Consejería Jurídica del Poder Ejecutivo, a cargo de Humberto Castillejos, la ley 3de3 
el próximo martes 5 de julio. Así, los legisladores matarán dos pájaros de un tiro, pues ese mismo día se 

celebrará una sesión solemne para recibir al presidente de Italia, Sergio Mattarella, y también así puede que 
sus compañeros de bancada asistan a la sesión extraordinaria. 

 

Que el pasado lunes el aún dirigente nacional del PRD se reunió en privado con el gobernador electo de 
Tamaulipas, el panista Francisco Javier García Cabeza de Vaca. El encuentro fue propiciado por el 

vicecoordinador en San Lázaro, Guadalupe Acosta, quien anda más que activo en la promoción de las alianzas 
con el PAN y celebra el triunfo de Acción Nacional en esa entidad, lo mismo que Agustín Basave, quien 

promovió sin éxito ir juntos ahí. Por cierto que Basave pasa sus últimas horas al frente de ese partido, que el 
próximo sábado en Consejo Nacional decidirá el relevo. El más feliz es el líder de Los Chuchos, Jesús Ortega. 

 

Que para dar un espaldarazo a la iniciativa privada y al gobernador electo de la alianza PAN-PRD, Miguel 
Ángel Yunes, el presidente del Partido Acción Nacional, Ricardo Anaya, realizará una gira de trabajo por 

Veracruz y visitará el Congreso estatal, a fin de manifestarse contra las acciones del mandatario saliente, 
Javier Duarte, quien promulgó esta semana la autonomía financiera del Poder Judicial y de la Fiscalía General 

del estado. 
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Que la Suprema Corte de Justicia de la Nación discutirá hoy un tema polémico, el amparo a una mujer que 
pedía abortar, pero que en una clínica del Issste se lo impidieron. La quejosa dice haber sido afectada en sus 

derechos y pide indemnización y que se declare inconstitucionales artículos del Código Penal que tipifican el 

aborto como delito. A como se ven las cosas, el tema no será debatido solo en la Primera Sala, sino que 
pasará al pleno de la Corte. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Uso de la fuerza 

El monopolio del uso legítimo de la fuerza es una de las características fundamentales del Estado. Los 
gobernantes de la antigüedad aplicaron el principio, Maquiavelo lo recomendó a los príncipes italianos, Hobbes 

lo asentó en su Leviatán, y Weber lo definió con plena claridad. El gobierno mexicano, sin embargo, no se ha 

enterado. El uso de la fuerza por parte del Estado puede ser cuestionable en algunos casos. Los gobernantes 
pueden emplearla, por ejemplo, para mantener privilegios o dictaduras. En países autoritarios, como Corea 

del Norte o Cuba, las protestas están prohibidas y el Estado utiliza su fuerza para impedirlas. Los gobiernos 
democráticos, sin embargo, también recurren a la fuerza pública para aplicar la ley o para defender a los 

ciudadanos cuando son objeto de agresiones. No hacerlo es una omisión de sus responsabilidades. En México, 

sin embargo, los gobernantes tienen pavor al uso legítimo de la fuerza. Quizá sea producto de una conciencia 
culpable que se remonta a la represión del movimiento estudiantil de 1968. En muchos casos, sin embargo, 

más que culpabilidad lo que se percibe es cobardía. Por eso se establecen "mesas de negociación" que 
prolongan los problemas, pero no pueden negociar nada. Cuando un grupo de poder, como la Coordinadora 

Nacional de Trabajadores de la Educación, bloquea vías de comunicación con el abierto propósito de dañar a 
la población, roba vehículos y los quema, o secuestra y humilla públicamente a personas inocentes, la 

autoridad no tiene el derecho sino la obligación de intervenir. Me dicen que en México el problema es que la 

policía, cuando actúa, lo hace de manera inmoderada. Y quizá sea cierto. Pero estas actuaciones fallidas 
suelen volverse inevitables por la demora en recurrir a la fuerza pública cuando ya es necesario. Al final las 

autoridades se ven obligadas a ordenar la intervención tardía de la policía, pero cuando lo hacen se enfrentan 
a grupos más preparados y belicosos que además se sienten protegidos por los tribunales y las comisiones 

de derechos humanos. El ejemplo más reciente lo tenemos en el operativo policial en Nochixstlán, Oaxaca, 

del 19 de junio. Durante cinco días la CNTE mantuvo, con el apoyo de grupos afines, un bloqueo sobre la 
autopista Oaxaca-Puebla que afectaba severamente los derechos de terceros. Cuando finalmente se ordenó 

un operativo, éste falló completamente: no sólo generó ocho muertos (y uno más en Hacienda Blanca) sino 
que fracasó en el objetivo de liberar la vía de comunicación, la cual sigue estando bloqueada hasta el 

momento. El problema no es nada más de aplicación de protocolos de actuación por la policía. Como los 

gobiernos han permitido de manera sistemática los bloqueos de vías de comunicación, los grupos de poder 
piensan que bloquear es un derecho adquirido. Es su "derecho de protesta", dicen. Al final, un gobierno que 

quiera mantener su autoridad tendrá que usar la fuerza pública para impedir violaciones a la ley, como 
bloqueos, robos de vehículos, secuestros de personas o humillaciones públicas de maestros y policías. Si no 

lo hace, la violencia irá escalando, como ha ocurrido en los últimos meses en Oaxaca y Chiapas. Ante la 
ausencia de autoridad, la población civil no tendrá más opción que defenderse a sí misma; y el gobierno, que 

habrá perdido el monopolio del uso de la fuerza, estará perdiendo también el poder. 

 Súplica 
Desde Canadá, el presidente Peña Nieto apela a la CNTE y a sus aliados a "que no afecten la vida interna de 

sus comunidades" y añade que no "vamos a caer en las provocaciones". En otras palabras, suplica a quienes 
están violando la ley que dejen de hacerlo, pero les da la garantía de que no actuará para no caer en 

provocaciones. 

  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 
 

¿Y ahora qué hacemos para predecir el futuro? 

El jueves me dirigía a Radio Fórmula al noticiero de Pepe Cárdenas cuando ya estaban cerrando las casillas 
en el Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda del Norte (RU) en el referéndum para decidir si permanecían 

o salían de la Unión Europea (UE). Se dio a conocer, entonces, una encuesta de salida de YouGov: 52% de 
los británicos había votado a favor de quedarse en la UE frente a un 48% que se había inclinado por salirse 

(en el RU están prohibidas las encuestas afuera de las casillas; este era un sondeo telefónico a supuestos 

votantes preguntándoles cómo habían sufragado). Rápidamente consulté el sitio de apuestas políticas 
predictit.org para ver cómo se habían movido los momios: en ese momento, los apostadores le daban un 9% 

de probabilidad de ganar a la opción de salirse de la UE. Nada. “Este arroz ya se coció”, pensé. Pues no. Hoy 
sabemos que las encuestas y apuestas se equivocaron no sólo antes de la jornada electoral sino cuando ya 

se estaban contando los votos: 52% de los británicos votaron por abandonar la UE. Esto ocurrió pocos días 
después de las elecciones en México. Y aquí, como en el RU, también habían fallado las encuestas. Por lo 

menos, las últimas publicadas que, como son las más cercanas a la elección, deberían tener un mayor poder 

de predicción. Nadie previó que el PAN arrollaría al PRI ganando siete de las 12 gubernaturas en juego. Más 
aún, el día de la jornada electoral, 5 de junio, dos medios publicaron encuestas de salida que dieron, en el 

mejor de los casos, resultados confusos y, en el peor, equivocados.El gremio de las encuestas quedó una vez 
más cuestionado en México. En FOROtv organicé una mesa con los principales encuestadores a quien, en lo 

personal, respeto mucho. Ulises Beltrán no tuvo reparos para admitir que no había sido un buen año para las 

encuestas preelectorales por la magnitud de los errores. Roy Campos y Jorge Buendía fueron autocríticos 
aunque más cautos. Francisco Abundis, en cambio, fue el que más defendió lo sucedido, sobre todo sus 

encuestas de salida en Milenio. La crisis de las encuestas es un fenómeno mundial. Puede deberse, tal y como 
lo advierte la teoría, a errores “muestrales” y “no muestrales”. Los primeros tienen que ver con un mal diseño 

de la muestra, lo segundo con un sinnúmero de factores como el diseño del cuestionario, la calidad de los 
encuestadores, los filtros de votantes probables y, quizá, la creciente propensión de la gente a no revelar sus 

verdaderas preferencias. Hemos llegado a una situación donde, incluso, se equivocan las encuestas de salida 

que le preguntan a la gente que sí votó. Sucedió el año pasado en Israel, en la elección presidencial en 
Estados Unidos en 2004 y en la elección parlamentaria en el RU en 1994. Los analistas hemos tenido la 

fortuna de contar con las apuestas como otra forma para tratar de predecir el futuro. La teoría demuestra 
que, entre más gente apueste, más información se agrega en un mercado y, por tanto, suele ser más certera 

la predicción. Pero, en el referéndum del RU, las apuestas también fallaron. Un día antes de la votación, los 

apostadores le estaban dando un 25% de probabilidad de salirse de la UE. Esto contrastaba con las encuestas 
que indicaban una elección más reñida. En lo personal, nunca había visto tal divergencia entre apuestas y 

encuestas. ¿Qué pasó? Que muchos apostadores sabían que era una locura que el RU abandonara al UE: los 
argumentos en favor de permanecer eran abrumadores. Pocos pensaban que una mayoría de británicos haría 

una locura cometiendo una especie de harakiri. A la mayoría de los apostadores al parecer les ganó el 

pensamiento ilusorio de que los votantes, a final del día, escucharían el enorme cúmulo de razones para no 
abandonar la UE y votarían en consecuencia. De ahí que hayan llevado el momio de la opción de salirse a 

niveles muy bajos. Para ponerle un poco más de picor a este asunto, los mercados financieros estaban 
convencidos que el RU no se iría de la UE basados…en las apuestas. La libra esterlina y la bolsa de valores 

londinense mostraban gran solidez en vísperas del voto. Así les fue: terminaron derrumbándose. En el caso 
del referéndum del RU todos se equivocaron: encuestas, apuestas y mercados. Todos pronosticaban la 

permanencia. Todos quedaron mal. Aunque en el caso de las apuestas siempre puede decirse que el 25% de 

probabilidad no es cero, que “se hizo la chica”. Como el equipo de futbol Leicester City a quien los apostadores 
le daban menos de uno por ciento de ganar la Liga Premier de Inglaterra antes de comenzar el torneo. Hoy 

son los campeones. Para terminar, le doy un dato para que se vaya usted tranquilo después de leer esto: en 
las apuestas, Donald Trump tiene hoy un 33% de probabilidad de ser el próximo Presidente de Estados 

Unidos. 

 
(Leo Zuckermann, página web) 
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El Universal-Bajo Reserva… 
 

¿Podrido el diálogo Bucareli-CNTE? 

El diálogo entre el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y los líderes de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación se encamina en estos momentos a una zona pantanosa. La negativa 

—ahora sí clara— del encargado de la política interior del gabinete a la demanda de la CNTE de abrogar la 
reforma educativa y los prolongados bloqueos de la disidencia magisterial en las carreteras de Chiapas y 

Oaxaca han tensado la continuación de las negociaciones. Hasta la tarde del martes no había claridad entre 

los actores sobre la continuidad de la mesa de conversación y cuáles serían los puntos de la agenda en los 
próximos días, frente a las posiciones inamovibles de Gobernación y los profesores, nos comentan. ¿Los 

actores en Bucareli y los representantes de la CNTE dejarán que se pudra el diálogo? 
 

PRD, la otra pelea 
Por si hicieran falta pleitos, las corrientes perredistas se han entrampado en la elección del sustituto de 

Agustín Basave, quien deja las riendas del partido el próximo sábado. Nos explican que las tribus buscan 

sacar un dirigente nacional por la vía del consenso, pero no han parado de pelear por imponer a sus cartas. 
Algunos grupos proponen a Beatriz Mojica, pero otros dicen que no aceptarán a alguien de Nueva Izquierda, 

Los Chuchos, y van más por un perfil como el de Alejandra Barrales, Pablo Gómez o Camerino Márquez. 
Incluso, pusieron el nombre de David Razú, quien se encuentra en Estados Unidos para tomar un posgrado 

con una beca de la Fundación Ford y que no está dispuesto a volver en estos momentos a México, nos 

explican. Los perredistas convocaron al Consejo Nacional para el sábado y el registro estará abierto para los 
aspirantes a la presidencia, cargo que deberá salir con la votación de tres cuartas partes de los consejeros. 

Ah!, la tribu Galileos, de Guadalupe Acosta, aprovechará el espacio para solicitar su registro. ¡Hagan sus 
apuestas! 

 
Elba Esther y la CNTE 

En las movilizaciones de apoyo a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) una 

manta llamó la atención de René Fujiwara Montelongo, nieto de la ex presidenta del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales, al punto que la ha difundido en las redes 

sociales. Adjudicada al magisterio proveniente de Veracruz, la manta dice: “Como estos líderes no están de 
acuerdo con la reforma laboral los encarcelas, los reprimes o los matas…” y abajo de esa leyenda las 

fotografías de la maestra Elba Esther, Rubén Núñez y Juan José Ortega Madrigal acompañadas de una de las 

escenas del enfrentamiento entre integrantes de la CNTE y la Policía Federal en Nochixtlán, Oaxaca. A 
Fujiwara le llama la atención que “los que antes la denostaban, ahora la defienden; y los que antes la 

elogiaban, ahora temen por su libertad”. ¿Quién estará temeroso de la venganza de La Maestra? ¿Para quién 
fue el mensaje? 

 

Caso Oaxaca, a paso de tortuga en el Congreso 
Con la mayoría que tiene el PRI en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, este miércoles integrará 

una comisión de seguimiento a los hechos violentos de Nochixtlán, Oaxaca. La integración se da una semana 
después de que el propio órgano votó por que se creara esta instancia, que acompañará las investigaciones 

que lleva a cabo el Ministerio Público federal. Con la “alta velocidad” a la que van diputados y senadores, 
podrá ser la próxima semana cuando estén en condiciones de llamar a los secretarios de Gobernación, Miguel 

Ángel Osorio Chong; de Educación, Aurelio Nuño, y al comisionado de la Policía Federal, Enrique Galindo. 

Legisladores de oposición, nos dicen, consideran que los priístas están dando tiempo a los funcionarios para 
que puedan llegar a estos encuentros con algunos avances en la investigación. 

 
(Redacción, página 02) 
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El Universal-La Historia en Breve… 

 
Solo yo puedo en 2018, se los advierte López Obrador 

Tengo la impresión de que la excesiva cantidad de información relacionada con las elecciones del 5 de junio 
dejó exhaustos a ciudadanos y analistas, que ya no le dieron mayor relevancia al insólito discurso con que 

Andrés Manuel López Obrador cerró el domingo 26 el mitin en apoyo a los maestros de la CNTE. Dos años 
justos antes de la elección presidencial del primer domingo de julio de 2018, el  firme candidato de Morena y 

líder en las encuestas le ha mandado un mensaje al gobierno, y a todos sus potenciales opositores en las 

urnas: únicamente podrá haber un ganador, él mismo; un desenlace distinto traería el caos y la desgracia 
para México y los mexicanos. Lo advierte el hombre que encabezó la protesta poselectoral de 2006 que estuvo 

a nada de quebrar la paz y el orden institucional, y quien a pesar de perder por 3 millones 300 mil votos en 
2012, tampoco tuvo la grandeza de admitir su derrota. ¿Por cuántos votos tendría que perder esta vez para 

desistirse de ir a una tercera aventura, quizá más insurrecta y temible que las dos anteriores? El mensaje del 

domingo fue claro y rotundo. Dijo que no “aspiramos a comenzar la reconstrucción de México a partir de 
escombros y luego de amargos sufrimientos”. Por tanto, le propuso desde ahora al gobierno de Enrique Peña 

Nieto “buscar una transición ordenada y pacífica para que en 2018, ya pronto, falta poco, el pueblo, de 
manera libre y democrática, elija no sólo a su próximo gobierno, sino la política que más convenga hacia el 

porvenir”. Es decir, que el gobierno de Peña Nieto “integre y encabece en los hechos un gobierno de transición 
que permita entregar el mando en 2018 en un ambiente de tranquilidad y paz social, por el bien del pueblo 

y de la nación”. Como sería caricaturesco que el gobierno se transformara en 2016 para preparar la entrega 

de la Presidencia de la República en 2018 a Miguel Ángel Osorio Chong, José Antonio Meade, Margarita 
Zavala, Ricardo Anaya, incluso al Bronco, lo que López Obrador está pidiendo es que, con inteligente 

resignación y un mínimo de instinto de supervivencia, se reconozca que el destino de México está escrito y 
no hay más ruta que el tránsito de Morena al Palacio Nacional. Para seguir con la metáfora esbozada aquí el 

lunes: es Aníbal a las puertas de Roma. López Obrador está anunciando la crisis con 720 días de anticipación. 

La tercera y última parte de la saga del pueblo bueno y su guía contra las siniestras fuerzas corruptoras. El 
episodio  final. El desenlace. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
¿QUÉ PASARÍA en Estados Unidos si manifestantes secuestraran a dos agentes del FBI como ocurrió el 

lunes con dos policías federales mexicanos que fueron retenidos y humillados por la CNTE en Oaxaca? 
QUIZÁS un rescate al estilo de “Salvando al soldado Ryan”, una negociación de rehenes como la de “Tarde 

de Perros” o un elaborado plan de evasión como el retratado en “Argo”. LO QUE es seguro es que la película 

hubiera sido muy distinta a lo que ocurrió en México, donde las autoridades estatales y federales se quedaron 
pasmadas y los agentes tuvieron que escapar por sus propios medios. BUENO… ni el “Patrullero 777” de 

Cantinflas hubiera terminado así. LAS TRIBUS del PRD tienen una importante decisión que tomar de aquí al 
domingo: quién será su nuevo presidente. Y lo raro es que deberán hacerlo por tercera vez en menos de dos 

años. CUANDO acabó el periodo de Jesús Zambrano en octubre del 2014, se decidieron por Carlos Navarrete 

quien duró 13 meses en el cargo y renunció después de los malos resultados electorales del 2015.  
 

LLEGÓ al relevo Agustín Basave, quien tira el arpa después de 8 meses debido a -adivinaron- las emboscadas 
de las propias tribus y los magros resultados en las urnas. AL PASO que van las cosas, y tomando en cuenta 

que la presidencia de Basave duró 5 meses menos que la de Navarrete, quizás los perredistas podrían 
plantearse de una vez tener ¡presidencias trimestrales! TAN MAL están las cosas en León de los Aldama que 

hay quienes ya le dicen León de los Almada. LA APARICIÓN hace 6 días de una cabeza humana en el 

emblemático Arco de la Calzada marcó el inicio de una racha de hechos violentos en los que, hasta ayer, 
habían muerto 20 personas. SEGÚN se sabe, se trata de un pleito entre dos grupos del crimen organizado 

que se disputan una plaza en la que ese tipo de violencia es algo nunca visto. 
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¿Y QUÉ ESTÁN haciendo al respecto el gobernador de Guanajuato y el alcalde de León? DIFÍCIL saberlo, 
pues el mandatario estatal Miguel Márquez anda en Europa en una gira de 12 días para llevar inversiones a 

su entidad. EN CUANTO al presidente municipal leonés, el panista Héctor López Santillana, dijo ayer que la 

seguridad pública es una prioridad y parece satisfecho con sus acciones. TAN TRANQUILO anda que ya se 
supo que tomará vacaciones a partir de este sábado y hasta el domingo 10 de julio. ¡QUÉ bonito es lo bonito! 

 
(Redacción, página 10) 
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